
                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お  の  え 
住民協議会だより 

11 号 

平成２８年２月２８日（日）武四郎まつり『お休み処』 
  場 所：誕生地前（旧小野江村役場跡地） 

     お茶・あられ・コーンスープなどで、おもてなしをします！ 

アイヌ民族衣装を着て、写真撮影ができます！ 
（カメラをご持参ください。） 

例年、誕生地の一部を特別公開しておりましたが、今年度は、 

誕生地整備のため、公開できません。街道からの見学のみとなります。 

１０月１７日（土）減災訓練 ～来年度の訓練に向けて～ 

今年度の訓練は、三雲地域振興局［三雲管内防災訓練］と共催で実施しました。 

事前講習会 訓練当日に備え、９月２７日に簡易トイレ製作講習会を開催し、地域代

表者、消防団代表、振興局代表、住民協議会委員等、２０数名の参加がありました。 

家具の固定訓練 野崎さん（安全推進委員）指導のもと、小野江小学校５年生の積極

的な活動がたのもしく見えたり、楽しんでいるようにも見えたりしました。また、仕

事ができたことへの笑顔と歓喜にあふれ、経験することの大切さを感じられる貴重な

訓練となったのではないかという気がしました。 

簡易トイレの製作 多くの皆さんに集まっていただき、 

「大・小」のトイレを作る準備をしました。訓練場の 

雰囲気は、「今、必要？」、「どうするの？」、「誰がする 

の？」など、見学をする人が多く見られ、小学生のよう 

な積極的な行動が見られなく、２つのトイレ製作に、 

多くの時間が掛かりました。                 

避難者補助訓練 リヤカーと車いすをもって、小学５年生３４名

といっしょに、避難想定者の待つ５つの地域へ向かいました。 

小雨の中、小学生との共同行動が成立しました。彼らの活発さに

は、少々の不安はありましたが、避難者を乗せてリヤカーや車い

すを引く一生懸命な姿に、心温まるものを感じました。減災訓練

を学び、自らの命を守り、そして誰かに、手を差し伸べられる人

になってほしいと思います。     【住民協議会 委員から】                                                             

炊き出し訓練 ３００人分のカレーとご飯を用意するのは大変ですが、１３名ほどの 

ベテラン主婦の方たちといっしょに、協力しながら、手際よく 

調理・盛り付け・配膳できました。 

皆さん、防災用のアルファ米を食べたことがありますか？ 

アルファ米は、乾燥させてあるので、お湯を入れるだけで、 

炊いたご飯のようにおいしくいただけました。アルファ米の 

きのこご飯、わかめご飯にカレーをかけて食べました。 

実際の災害時、今回の訓練のように効率よくやることは難しいかと思いましたが、

この経験が少しでも役立つといいなと思いました。 【炊き出し訓練 参加者から】 

 

＜おのえ地域計画の具体化状況について＞ 
 

 春の総会で承認された「おのえ地域計画書」の具体化に向け、「おのえ地域計画 

実行委員会」が発足しました。メンバーは１２名で、月１回のペースで、議論を 

しており、今までの取り組み状況を紹介します。 

 

検討の第１ 人・物・資金の面で、おのえ住民協議会のみでは、実現が困難な案件。 

①松浦武四郎記念館・誕生地の看板を県道等のポイントに設置すること。 

②松浦武四郎誕生地一帯の整備、駐車場を確保すること。 

③おのえ公民館及びふれあい庭園を新設すること。 

平成２７年１０月２８日に、松阪市教育委員会教育長へ、上申書を手渡し、予算化

のお願いをしました。 

 

検討の第２ 身近な住民協議会独自で、実行できる案件。 

今、進めているのは、「おのえ地域ウォーキングコース」の選定です。おのえ地域 

の各地区を廻り、かつ、神社・仏閣等をめぐり、健康増進にもつながるようなマップ

を作成しています。 

 

今後も、順次案件の具体化を図り、住民の皆さまに喜んでいただけるよう進めて 

いきますので、ご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

【おのえ地域計画実行委員会 委員長 齋藤 猛夫】 

おのえ住民協議会 （小野江コミュニティセンター内 TEL（０５９８－５６－６８４７） ２０１６．２．１ 

平成２ ８ 年度 おのえ住民協議会『総会』 

日 時：平成２８年３月２７日（日） 午前１０時～ 

場 所：小野江コミュニティセンター会議室 

内  容：武四郎賞表彰式､平成２７年度事業報告･決算報告､ 

平成２８年度事業計画（案）、予算（案）など。 
 

自然豊かな歴史ある『おのえ』の住みやすい未来へ向けて 

ご注意を。 

活動報告 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９／１９（土）救命救急講習会 
松阪中消防署三雲分署のかたに、心肺蘇生法と AEDの使い方を 

教えていただきました。小野江小学校６年生とともに参加体験し、 

学んでいきました。これからの未来を支える子どもたちに、成長と 

ともに持っていってもらいたいとの思いからでした。 

参加していただいた６年生の感想の一部を紹介します。 

＊心肺蘇生法をするときすごく緊張しました。だけど人を助けることにつながるの

で、すごく大切だなと思いました。AEDも簡単でやりやすかったです。 

【中村りゅうし】 

＊AEDは、私は資格がある人しか使えないのかなと思っていたけど、だれでもつか

えるんだなと思いました。                【山中ちとせ】 

＊今日は練習だったけど、いつ人がたおれるかは分からないので、今日の経験をい

かしたいです。私は今日とまどってしまうことがあったけど、本番はもっととま

どってしまうと思うので、冷静に手当てをしたいです。     【松田みゆ】 

＊AED は子どもでも使えるので、AED を使わなければいけない事態になったら、

進んでやることが大切だと思った。今日習ったことを、もしものときにいかせる

ように覚えておきたいです。               【山際しゅんた】 

９／２０（日） 

老若きずなまつり 
             小野江小学校体育館で開催し、１３０数名の参加を 

いただきました。 

琴サークル『桐の花』の演奏する琴と尺八の音で幕を開け、『クレシェンドみくも』

の昔懐かしい歌謡曲・童謡に手拍子を打ち、唄う。そして、『伊勢大神楽 竹上社中』

の獅子舞に「あの頃は・・・。」、「なつかしいなぁ。」と心を若返らせて、「さぁ、体

を動かしましょう」と『民謡を楽しむ会』の三雲音頭で手を振り、足を上げ、笑顔

で幕を引きました。 

９／２７（日）健康ウォーキング 
 松阪の歴史に触れる健康ウォーキング。市営駐車場からボランティア 

ガイド 2人に説明を受けながら歩きました。 

想定外、そこここに和服美人が。「県民茶会の日」とのことで、『松阪 

商人の館』で開かれた茶会に、詰めかけていました。 

ありがたいことに、その日は入館無料。倉の中まで見学しました。 

 次いで、『三井家発祥の地』、松阪もめん手織りセンターを経て、宣長・真淵対面の地を過ぎ、

樹敬寺に至る。原田二郎旧宅、松阪神社前、御城番屋敷を通って、松阪城跡へ上り、鈴乃屋を

回る。大手門から市役所前を過ぎて、長谷川邸に急ぐ。 

 最大の目玉の長谷川邸は、見学者で大混雑。入口の前で「うだつ」の上がった建物を見上げ、

玄関から土間にかけては人いきれのなかで、「火の用心」の心得などの説明を聞く。 

米蔵では、黄金色した大判小判、大蔵では千両箱などを見、贅（ぜい）

をつくした奥座敷、茶室、庭など、豪商の生活の場を見て回りました。 

住民協議会の別行事と重なり、参加者 22名と少なかったのですが、

大きな問題もなく、松阪の歴史の一端を学ぶ健康ウォーキングになりま

した。参加者の皆さん、関係各位のご協力に御礼申し上げます。 

１０／１１（日）『第 9回小野江地区ふれあいフェスタ』開催 

 体育館で開会式の後、「三雲中学校吹奏楽部による演奏会」があり、皆さん熱心に耳を傾けて

いて、とてもよかったです。次いで、運動場で各コーナーにわかれて、いろいろな催しがありま

した。「シャボン玉大会」は、子どもたちの喜ぶ笑顔が忘れられない、見ている人も楽しいもの

でした。「わたがしコーナー」の子どもたちの行列に、「炊き出しコーナー」の豆ごはん、「飲食

コーナー」のうどん・フランクフルトなどおいしかったです。「農産物販売」のふれあいファー

ムの人々の参加もあり、完売したことや「遊びコーナー」での楽しそうな子どもたちの顔や目の

輝きがすばらしかった。災害時の車いす体験、地域の人々に避難用車いすやリヤカーの体験をし

ていただき、関心を持っていただきました。 

“なんだなんだパンだ”“おまつりだゲット”は、ネーミングも変更し、 

子どもたちからお年寄りのかたまで参加いただき、とてもよかったです。 

「みんなで踊ろう」では、老若混じり合っての 

楽しめる盆踊り。途中、雨が降ってきて、時間が 

少なく残念でした。 

「菓子まき」はたくさんまいてもらい、全員が楽しめてよかったです。 

ご参加いただいた約４５０人の皆さん、ご協力いただいた関係各位 

の人々にお礼申し上げます。 

 

平
成
２７
年
活
動
報
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『虹色ポスト』へのご投稿ありがとうございました！～七夕まつり～ 

アンケート方式で寄せられたご感想・ご意見について、地域元気健康福祉部会で検討し、来年度

の取り組みに反映させることとしました。 

焼きトウモロコシ、わたがしなどは継続実施し、混雑緩和のために地面置きのキャンドルは場所

を限定して、会場の拡大と配置を工夫します。 

皆さまには、来年度も当住民協議会の七夕まつりへの積極的なご参加をお願いします。 

イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン＜2015 年 3 月～8 月分まで＞から報告 

マックスバリュー川井町店において総額 35，771円の黄色いレシートが投函され、レシート

合計金額 1％に相当する 400 円を寄贈していただきました。ホッチキス芯とガムテープに交換

させていただきましたので、会議資料等に使わせていただきます。 

ご協力ありがとうございました！ 引き続き、ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 


